

2018年6月12日

日本カーペット工業組合ニュースリリース

カーペットは安心・快適生活を実現します

ダニ対策 — 室内、寝具を清潔に

日本カーペット工業組合(理事長:吉川一三 住江織物(株)会長兼社長)では現在、「カーペットによる安心・快適生活の実現」に関するPRを強化しています。

毎年、梅雨の季節になると「ダニ対策」に関する報道が増えますが、その際、「カーペットはダニの温床」や「カーペットのダニが小児ぜんそくの原因」などと言われ、カーペットはひどく攻撃されてきました。しかし当然ながらカーペットにはもともとダニはいませんし、カーペットがダニアレルギー症状の原因でもありません(別紙の資料1、2参照)。

むしろカーペットは安心・安全性をもたらす床材です。そのことを裏付ける調査・研究はこれまで国内外で数多くおこなわれてきました。とくに、ダニアレルゲン(ダニの死骸やフン)を含むハウスダストの舞い上がりを抑制する機能は注目されるべきものです(資料3、4参照)。

また、ダニを寄せ付けない、または増殖を抑制する“防ダニ加工”をほどこした特殊なカーペットもあります。



ハウスダストの舞い上がり方をカーペットとフローリングで比較。カーペットでの舞い上がり量はフローリングの10分の1

ダニ対策として第一義的に重要なのは、生活環境を清潔にすることです。床材の種類にかかわらず、室内の清掃、ダニの最大供給源である寝具の管理ができていれば大きな問題は起きないはずです。

さらにカーペットを敷くことで、ハウスダストの舞い上がり量は少なくなり、より安心できる快適な生活空間を実現できるでしょう。

当組合では今後、こうしたカーペットの安心安全・快適性をホームページやSNSにおいて積極的に発信し、カーペットの需要促進につとめてまいります。

<問合せ先>

日本カーペット工業組合事務局

〒540-0029 大阪府中央区本町橋2-5 マイドームおおさか5F TEL 06-6809-2868

fax 06-6809-2869 URL:<http://www.carpet.or.jp/> E-mail: info@carpet.or.jp

(資料1)

兵庫県の西宮市環境衛生局が平成2年にまとめた「ダニアレルギー調査報告」では、「ぜんそく発作の誘発は、寝室を含めて床のダニ数との関連は余り認められず、使用している寝具類のダニ数がぜんそく発作に大きく関連していることが傾向として認められる」と結論づけています。

さらに調査総括として、「(ぜんそく患者のいる家庭でカーペット、畳などの床材を)フローリング、コルク等、フラットな材質に改造することは、好みの問題であっても決して疫学的に積極的意義のあることではない」としています。

(資料2)

スウェーデンの中央統計局によると、1975年から20年間にわたりカーペットの施工面積は減り続けた一方、同期間でアレルギー患者は激増しました。

また同じスウェーデンにおいて、カーペットを敷いている学校とそうでない学校の両方でアレルギー患者数の割合を調べたところ、敷いていない学校の方が患者数の割合が多かったという結果が出ました。

(資料3)

ドイツのアレルギー関連研究機関は、「室内の細かいほこりの量は、床一面にカーペットを敷くことによって劇的に減少する」(「ALLERGIE konkret」2005年2月)ことを証明。「床に何も敷いていないむき出しの場合、空気中の浮遊する細かい粒子が増える危険性が増し、床一面にカーペットを敷いている場合、この危険性を最小にすることができる」(同)としています。

(資料4)

日本カーペット工業組合は、カーペットとフローリングでハウスダストの舞い上がり量(歩行を想定)を比較検証し、カーペットでの舞い上がり量はフローリングのわずか10分の1(瞬間的には最大20分の1)であることを実証しました(実験は大阪産業技術研究所で実施)。

それぞれの詳細については組合事務局までお問い合わせください。